
一    般    質    問 

（平成２５年第２回定例会） 

 

６月２０日 １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  茂 呂   剛 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

 秋葉市政について 

 

１ 市政の方向性をどのように考えていくのか 

２ 財源配分の考え方 
３ 行政組織の考え方 

４ 市議会との関係 
５ 新川周辺地区都市再生整備計画について 

 

６月２０日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

 市長の政治姿勢 

 
 

 

１ 市長選挙結果の受けとめ方 

２ 行政経営リーダーとしての政治姿勢 
３ 第４次総合計画について 

 ⑴ 未来への約束（３つの都市宣言） 
 ⑵ 新川周辺地区都市再生整備計画 

 ⑶ 子育て支援・教育の充実 
 ⑷ 安心・安全のまちづくり（八千代医療センター・第

２斎場） 
４ 行財政改革 

 ⑴ 職員登用人事の考え方・取り組み 
 ⑵ 民間活力導入の考え方 

 ⑶ 指定管理者制度の活用のあり方 

 

６月２０日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「未   来」  山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 

 
 

 
 

 
 

２．地域問題 

１ 新聞報道にある市長当選時の発言「市民の勝利」の意
味 

２ 事業を中止する際の基準は 
３ 財政健全化をどのように、いつまでにやっていくのか 

４ 総務省の地方公務員の給与減額支給措置要請に対する
立場と対応は 

５ 入札について 
 

１ 八千代台東小新校舎と同じ敷地内への新学童保育所建
設について 

２ 旧八千代台東第二小の跡地利用について 

 



６月２０日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「政 誠 会」  林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

市長の市政運営に
ついて 

 

１ 農業交流センターについて 
 ⑴ 現状認識 

 ⑵ 対応策 
 ⑶ 農産物の推進 

 ⑷ 観光施策 
２ 陸上競技場について 

 ⑴ 市長の考え 
 ⑵ 進捗状況 

 ⑶ 総合運動公園全体の整備 
３ 図書館について 

 ⑴ 中央図書館に対する市長の考え方 
 ⑵ 既存図書館に対する施策 

４ 地域コミュニティ推進計画について 
   市長の取り組み 

５ 路上喫煙禁止区域についての進捗状況 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６月２０日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  小 林 恵美子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
２．農業の振興を 

 
 

 
 

 
３．東京女子医科大

学八千代医療セン
ター 

 
４．地域問題 

 

１ 消費税増税に反対の声を国に 
２ 生活保護費の引き下げに反対の声を国に 

３ 脱原発をめざす首長会議への参加は 
４ 新川箱物計画は凍結を 

５ 市民生活密着の国の交付金の活用の考えは 
６ 子どもの医療費助成の拡大を 

７ 福祉タクシー券について 
８ 住宅リフォーム助成制度の創設を 

９ 公契約条例の制定を 
１０ 今年度の花火大会の見通しは 

 
１ 農業交流センターの活用を 

２ 農業ボランティアの活動の拡大はできないか 
３ 空き店舗などを活用して直売所の設置を 

４ 後継者育成の具体的な方策は 
５ 旧農業研修センターの今後の活用は 

 
１ さらなる市税の投入は市民の理解が得られないのでは

ないか 
２ 差額ベッド料の適切な運用を求めよ 

 
１ 勝田台駅南口のエレベーターの設置を市の責任で 

２ 勝田台７丁目地先の志津霊園の移転の進捗状況は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６月２０日 ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「みんなの広場」  原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の市政運営 
 

 
 

 
 

 
 

２．健康福祉 
 

 
 

 
 

 
 

３．環境問題 
 

 
 

４．教育問題 
 

 
 

５．まちづくり 

 市政運営での基本的考え方は 
 ⑴ いわゆる新川計画の見直しについて 

 ⑵ 職員の職務遂行の心構え 
 ⑶ ＰＤＣＡサイクル 

 ⑷ 事務事業評価 
 ⑸ 市民の意見聴取 

 ⑹ エコアクション２１の取り組み 
 

１ 八千代市の医療行政（地域医療協議会） 
２ 東京女子医大八千代医療センター 

 ⑴ 平成２４年度経営状況 
 ⑵ 隣接地の買い取り要望への対応 

 ⑶ １４６床増床の内容 
 ⑷ 耳鼻咽喉科の常勤医師不在問題のその後 

 ⑸ 運営協議会開催状況 
 

１ 平成２４年度のごみ排出量と分析 
２ リサイクルセンターについて 

３ 廃棄物減量等推進員の委嘱状況 
 

１ 統合後の八千代台東小 
   通学状況（徒歩、自転車、バス、転校） 

２ 尐年自然の家のフィールドアスレチックを含む検討 
 

 街区公園の市民による整備状況（アダプト制度） 
  進捗状況と２５年度の方針 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６月２１日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ７ 「新   風」  西 村 幸 吉 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 

 
２．環境問題 

 
 

 
 

 
３．防犯灯 

 住み続けたいと思える八千代に…… 
  ビジョンと公約実現について 

 
１ ８,０００ベクレルを超える放射性セシウムの泥の回

収について 
２ 調査報告書の結果 

３ 処理費用と国の支援について 
４ 市民への安全対策について 

 
１ 防犯灯の管理について 

２ ＬＥＤ防犯灯事業の取り組み 

 

６月２１日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ８ 「自民クラブ」  成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新市長の姿勢 
 

 
２．キャラクター活

用 
 

３．スポーツ振興 
 

 
 

４．コミュニティバ
スの活用 

 
５．地域問題 

 市長の考え方 
  市内商工農業者に対する取り組み 

 
１ ４月以降の現状について 

２ 教育現場での活用について 
 

１ 市民体育館整備について 
２ ミニバスケット練習場の確保について 

３ 市民プールについて 
 

１ 村上地区の見直しについて 
２ 車両について 

 
 排水対策について（給食センター村上調理場付近） 

 

 

 

 

 

 

 



６月２１日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ９ 「新政八千代」  横 田 誠 三 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 

 
 

 
 

２．東葉高速鉄道に
ついて 

 
 

 
 

３．過去１０年（平
成１５―２４年 

度）の主な建設物
の取得費用 

 
４．防犯灯管理の市

への移管について 
 

５．八千代台西北地
区の道路など 

１ 前市長との一番の違いは何か 
２ 財政状況の認識について 

 ⑴ 財政健全化を目標とするのか 
 ⑵ 歳出削減は何をもって行うのか 

３ 総合グラウンドについて 
 

１ ２４年度の決算内容について 
２ ２４年度末までの八千代市の資金提供額（資本金とそ

の他の額の内訳） 
３ ３,０００億円弱の借金の返済見通し 

４ 減資の可能性 
 

１ 取得金額（学校、公民館、消防署、総合生涯学習プラ
ザなど数億円以上のもの） 

２ それぞれの建物の省エネへの取り組み 
３ ＰＦＩ物件の評価 

 
１ 移管の理由 

２ 新設や補修の業者について 
 

１ 北本通りの縁石撤去 
２ 八千代台西２号線の道路舗装 

３ 八千代台西６・７丁目間斜面地の環境整備 
４ 自動車駐車場から駐輪場への切りかえについて 

５ 八千代台駅西口へのエレベーター設置 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６月２１日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 １   堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．高齢者にやさし
い八千代市へ 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
２．教育と子どもの

居場所づくり 
 

 
 

 
 

 
 

３．八千代台近隣公
園小体育館 

１ 市独自の条例制定へ 
 ⑴ 自治会との協力 

 ⑵ 企業との連携 
２ 緊急通報システム 

 ⑴ 制度の周知 
 ⑵ 要求に応じた案内 

３ わかりやすい情報発信を 
 ⑴ パンフレットの作成 

 ⑵ 家族が気づきやすい工夫を 
４ ごみの戸別収集 

 
１ 教育の無償へ向けた取り組み 

 ⑴ 学級費の廃止 
 ⑵ 中学校の保護者負担軽減を 

 ⑶ 高校生・大学生への給付型奨学金の創設を 
２ 子どもの成長に合わせた居場所づくりを 

 ⑴ 放課後子ども教室 
 ⑵ フリーパレット 

 ⑶ フレンド八千代 
 

１ 修繕計画 
２ 市民の体力増進と健康回復への取り組み 

 

６月２１日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ２   江野沢 隆 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市の収入確保に

ついて 
 

 
 

 
 

２．やちよ農業交流
センターについて 

 
 

３．観光施策につい
て 

１ 主な市税の収入状況について 

平成２３年度と平成２４年度（収納見込み）の比較 
２ 徴収対策など滞納処分の現状について 

３ 債権管理課について 
 ⑴ 平成２４年度の成果 

 ⑵ 今後の取り組み 
 

１ 現在の状況は 
２ 今後の取り組みは 

３ 新市長の歩道橋建設に係る公約について 
 

１ 現在の取り組み状況は 
２ 今後の取り組みは 

３ 新川を活用した観光について 



６月２１日 ６人目 

個 別 質 問 順 序 ３   橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．環境 
 

２．給食 
 

 
３．選挙 

 
 

 
４．子育て 

 
５．広報 

 
６．教育 

 生ごみの処理方法について 
 

１ 学校給食センター西八千代調理場について 
２ 残飯の処理について 

 
１ 不正防止について 

２ 投票率について 
３ ネット選挙解禁に向けて 

 
 ファミリー・サポート・センターについて 

 
 ホームページをリニューアルしたことについて 

 
 小学校での英語教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６月２４日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ４   中 村 健 敏 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．放射能対策の強
化を 

 
 

 
 

２．コミュニティバ
ス 

 
 

 
 

 
 

 
 

３．習志野演習場騒
音問題 

 
４．東葉高速鉄道の

住民負担軽減を 
 

 
 

５．西八千代北部特
定土地区画整理事

業 

１ 子どもたちの被曝をどの程度把握しているか 
２ 八千代市の側溝汚泥の基準値超の報道から放射能への

対応は適切だったか 
３ 放射性物質拡散への懸念について 

４ 国の補助により食品の放射線測定機器の導入を 
 

１ 本格運行を目指して 
 ⑴ 利用者の伸び悩みの分析、総括 

 ⑵ 利用者減への打開策と想定 
２ 運賃の引き下げを 

３ 運行コースから削られた大和田新田、高津、吉橋地域
でこれまで公共バスを利用していた方は生活する上で困

っているが自治体がこのまま放置していていいのか 
４ 公共交通の性格を生かした利用者の利便性に配慮した

改善を 
 

１ ４市合同騒音調査の結果を受けて 
２ より正確な測定をするため調査地の選定を 

 
１ 東葉高速自立支援委員会で策定された通学定期割引率

拡大は第２次支援以降の自治体支援を想定した決定なの
か 

２ 高過ぎる運賃の引き下げを 
 

１ ３月議会の答弁を別の場でひっくり返した根拠は 
２ 今後のスケジュールの提示を 

 

６月２４日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ５   木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

 まちづくり 

 
 

 
 

 
 

 
 

１ 八千代市の特色と魅力の認識について 

２ 魅力あるまちづくりについて 
 ⑴ 八千代市の人口推移から見た取り組みの方向性 

 ⑵ 具体的な取り組み 
  ① 市民サービス 

  ② 子育て支援 
  ③ 教育 

  ④ 医療 
  ⑤ 福祉 



６月２４日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ６   松 﨑 寛 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設につい
て 

 
２．公務員給与につ

いて 
 

３．防災対策につい
て 

 
４．市民参画型制度

について 

１ 本庁舎耐震化について 
２ 公共施設再配置等推進委員会について 

 
１ 給与減額支給措置の本市と他市町村の取り組み状況 

２ 本市の職員給与の今後の方針について 
 

 八千代市地域防災計画について 
 

 
１ （仮称）まちづくり市民会議について 

２ （仮称）自治基本条例制定の進捗状況 

 

６月２４日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ７   菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．学校統合（八千

代台東小学校） 
 

 
 

２．空き家対策条例
づくり 

 
３．防犯灯の移管 

 
 

４．市職員採用 
 

 
 

 
 

 
５．八千代台北野村

分譲地の雨水排水
工事について 

 
６．公共建設物の維

持管理は 

１ 統合後の児童の様子は 

２ 統合後の施設、備品や給食配ぜんについて 
３ 統合までにしてきた準備（先生と児童に関し） 

４ ２年後の新校舎移転に向けて何かしているか 
 

１ 進捗を問う 
２ 今後のスケジュールを問う 

 
１ 防犯灯所有権の移管手続について 

２ 単独柱の取り扱いについて 
 

 新規採用から再任用までの概要 
 ⑴ 採用後の育成 

 ⑵ 入庁後５年目から１５年目の職員へのサポート体制 
 ⑶ 再任用の有効機能化 

 ⑷ 女性職員の活力の活用方について 
 ⑸ 女性職員の管理職登用は 

 
１ 工事の概要 

２ 工事を実施した経過 
３ 工事完了後の効果について 

 
１ 施設ごとの所管部局間の連携について 

２ 部門別担当でいいのか 
３ 一括管理に移管すべきでは 



６月２４日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ８   伊 東 幹 雄 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．交通安全 
 

 
 

２．防災・減災対策 
 

 
３．安全・安心対応 

 
 

 
４．待機児童対策 

 
５．いじめ対策 

 
６．健康向上対策 

１ 現在要望を受け検討している信号機の設置予定場所と
予定時期 

２ 新木戸交差点の信号機の供用開始はいつか 
 

１ 災害時の防災・減災と医療対策 
２ 急傾斜地崩壊対策 

 
１ ストーカー対応 

２ パワーハラスメント対応 
３ ＤＶ対応 

 
 待機児童対策はどのようになっていますか 

 
 いじめ対策はどのようになっていますか 

 
 健康向上対策はどうなっていますか 

 

６月２４日 ６人目 

個 別 質 問 順 序 ９   河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の公約につ

いて 
 

 
 

 
２．歳入戦略につい

て 
 

３．図書館について 

１ 優先順位 

２ 公共施設ファシリティマネジメントの導入について 
３ 市民プール再開について 

４ 花火大会復活について 
５ 事業仕分けについて 

 
１ 市役所駐車場の有料化 

２ 中小企業支援について 
 

 学校図書館のこれからについて 

 


